



DIARIO DEL 5.º REGIMIENTO DE MILICIAS POPULARES

Francos Rodríguez, 5. -- Teléfono 47384 -- Año I. Número 64 -- Madrid, 8 de octubre de 1936

La disciplina es la victoria

Por

CARLOS,
Comisario político
del 5.º Regimiento

Ha costado mucho llegar a la conclusión de que es necesario un ejército regular, basado sobre una disciplina de hierro. Artículos, discusiones y hasta algunos sacrificios. Pero al fin se ha llegado a esa conclusión. Ya no la discute nadie; todos la solicitan del Gobierno del Frente Popular, expresión genuina de las aspiraciones de las masas y de los combatientes, el cual ha dictado una serie de decretos, que aseguran al pueblo español que su Ejército será el de la victoria.

A un enemigo que a pesar de ser poco numeroso es disciplinado y está bien armado, nosotros empezamos a oponer un ejército de centenares de miles de españoles disciplinados, valientes, entusiastas.

La indisciplina es un factor de derrota. Nuestra debilidad es un arma más en manos del enemigo, arma de mayor peligro que sus cañones y sus aviones. Un Ejército regular, compuesto de unidades de combate bien organizadas militarmente y educadas políticamente, que se mueve en acciones coordinadas y estudiadas, bajo un mando único, que realiza sus operaciones con puntualidad, entusiasmo y energía, no puede ser derrotado nunca. Nuestro Ejército debe imponerse una disciplina de acero, consciente, pero indiscutible.

Esta disciplina debe ser, al mismo tiempo que impuesta por los mandos y reglamentada en un código, aceptada con gusto por todos —indistintamente todos—, como resultado de una comprensión colectiva, como consecuencia de las duras lecciones sufridas en las últimas etapas. Son los propios milicianos y todos los elementos que componen las fuerzas armadas adictas a la República, los que han de emularse para establecer esta disciplina, aumentando el prestigio de los mandos.

Un miliciano indisciplinado no es un buen miliciano. En el cuartel es un factor de desintegración; en el frente, un factor de derrota. En ambos lugares es, objetivamente, una ayuda para el enemigo. Su actuación debilita la capacidad combativa de la unidad a que pertenece, siembra el pánico, prepara los avances del enemigo, pone en peligro a sus compañeros. Es, generalmente, el que inicia la desbandada, porque su indisciplina le permite "hacer lo que le dé la gana" y correr como una liebre.

Aquel que no respeta a su jefe, que ha sido elegido democráticamente o enviado por los organismos superiores, realiza un acto que le desprestigia a él y ofende de la manera más bochornosa a los camaradas que eligieron a aquel jefe o a nuestro Gobierno del Frente Popular, que lo envió; disminuye asimismo la autoridad del mando, factor que juega un papel decisivo, tanto en la retaguardia como en el frente. Todo aquel que corre y justifica sus carreras con las frases ya conocidas de "los jefes nos han engañado", "nuestra Aviación no nos defiende", "las otras compañías nos han abandonado", "voy a Madrid a informar a la Comandancia de mi batallón", etc., etc., lo hace para cubrir su cobardía y justificar su indisciplina. Todo el que charla demasiado, intriga, critica, sin proponer mejoras realizables, aprovecha cualquier dificultad para sembrar el pánico y debilitar el entusiasmo de sus camaradas, es peor que una ametralladora enemiga.

La disciplina es la victoria. La disciplina se impone para ganar la guerra; pero, al mismo tiempo, es un arma de defensa de los propios combatientes. Los milicianos deben ser los primeros interesados en imponerla, limpiando sus filas, sin piedad ni consideración, de todos los elementos que no la acepten y castigando inexorablemente a los que la quebranten.

El Gobierno del Frente Popular, nuestro Gobierno, al que apoyamos incondicionalmente, y cuyas órdenes acatamos sin discusión, tendrá a su disposición, con la creación del Ejército regular, todas nuestras fuerzas y todo nuestro entusiasmo.

Nosotros, como todos los combatientes, lucharemos en las primeras líneas de fuego; pero también haremos todo lo posible para que en el frente y en la retaguardia se establezca una disciplina de hierro, la verdadera disciplina antifascista necesaria para aplastar al enemigo y construir la nueva España, bajo el mando del Gobierno del Frente Popular.

La organización de la guerra en la retaguardia enemiga

Todos sabemos que las fuerzas del Frente Popular son mucho mayores que las del fascismo. Los fascistas sólo pudieron hasta ahora obtener algunos éxitos militares, porque hasta la fecha sólo una pequeña parte de las inagotables fuerzas del pueblo fueron utilizadas entrando en la lucha activa.

Una de las faltas más grandes en la organización de la guerra civil es el deficiente desarrollo de la guerra de guerrillas en la retaguardia del enemigo, a pesar de que las posibilidades para esta clase de guerra son muy favorables. Podemos enumerar algunos ejemplos de acciones de guerrilleros en la retaguardia enemiga y que han sido coronadas por el éxito. Se han demolido hangares de aeroplanos, se han destruido convoyes de municiones, se han abatido fascistas aislados, etc. Estos ejemplos demuestran que es posible organizar con éxito la guerra de guerrillas en la retaguardia del enemigo. Lo que hace falta es desarrollarla y fomentarla. Hay que centuplicar estas actuaciones aisladas. Cada acción lograda acelera nuestro triunfo.

Sabemos que las masas populares de la retaguardia del enemigo están dispuestas a emprender y apoyar la guerra de guerrillas contra los enemigos del pueblo. Pero en muchos casos dicen que tienen armamento insuficiente y piden armas. Estas exigencias hay que tenerlas en cuenta y satisfacerlas, si es posible.

Sin embargo, es un gran error si se cree que la guerra de guerrillas tiene éxito sólo con fusiles, ametralladoras y armas semejantes. Pongamos un sencillo ejemplo: una de las tareas más importantes de los guerrilleros es la destrucción de las comunicaciones y líneas de tráfico que emplea el enemigo; si se piensa un poco sobre ello, hay que conceder que, aun sin tener fusiles y ametralladoras, se pueden cortar las

líneas telefónicas y telegráficas, inutilizar las líneas de ferrocarril, hacer descarrilar los trenes militares del enemigo, levantar obstáculos en las carreteras, abatir enemigos aislados, atacar convoyes de víveres o municiones que estén insuficientemente protegidos.

Un verdadero guerrillero no pide armas "arriba", puesto que sabe que hay cientos de posibilidades en la retaguardia del enemigo de armarse a su costa. La dinamita, el petróleo, el hacha, el cuchillo, la sierra, la pala, etc., son armas efectivas en las manos de un guerrillero. Lo principal es que se empiece en seguida a trabajar prácticamente preparándose y armándose, acometiendo en seguida pequeñas acciones combativas, para pasar luego a otras mayores, de más responsabilidad: asalto de campos de aviación, asalto de convoyes, ataques al enemigo por la espalda.

¿Cómo pueden formarse los grupos de guerrilleros? Es muy sencillo. Aquel que se sienta con vocación para luchar por la libertad se pone en contacto con otro, dos, tres, cinco, diez o veinte que piensen lo mismo. Luchadores de una fábrica, de un pueblo o de un círculo conocido. El grupo nombra su jefe, se arma como se pueda, elige su primer objetivo de combate y empieza en seguida a llevar a cabo la acción. El trabajo práctico inmediato de la misma lucha es el mejor maestro.

No será necesario advertir que estas actuaciones de los guerrilleros se deben dirigir solamente contra el enemigo del pueblo y del gobierno legítimo, y en ningún caso contra la pacífica población civil de los pueblos ocupados por el enemigo. Los guerrilleros no son bandidos ni ladrones: son luchadores por la libertad del pueblo. Obrando de esta manera tienen segura la simpatía y el apoyo de la población civil.

FRENTE DE GRANADA

Milicias Socialistas

Hoy quedan dadas de alta tres compañías: la de Alejandro Otero, que es la primera; la de nuestro camarada Lastra, caído en los primeros días de la sublevación militar-fascista, que es la segunda, y la tercera, que lleva el nombre de Fernando de los Ríos; las dos restantes, que forman el batallón Otero y que aún no están dadas de alta, llevan el nombre de Juan Carreño y de Menoyo Baños, respectivamente.

Todas estas compañías son compuestas por elementos de las Juventudes Unificadas de estos pueblos de la retaguardia de

Huésca, Baza, Guadix e Iznallor. Me han dado una impresión admirable al contemplar sus movimientos en las prácticas de instrucción militar que están haciendo diariamente; el aire marcial con que desfilan me pareció excelente; su atención a las voces de mando responde a la rapidez de sus movimientos, y su disciplina me parece de las mejores que he visto hasta ahora en las Milicias.

Bueno; tengo esperanza en estos jóvenes campesinos, acostumbrados a pasar hambre y miserias, que no tendrán exigencias y sufrirán con paciencia las penalidades de la campaña, siendo heroicos y valerosos en sus acciones venideras.

CORRESPONSAL

LOS TRABAJADORES SOVIÉTICOS ENVÍAN UN NUEVO BARCO CON VÍVERES

En el puerto de Odessa, han terminado las operaciones de carga del tercer navío soviético que transportará víveres, con destino a las mujeres y niños de España. El navío transportará un cargamento de 190.000 pouds; de ellos, 135.000 pouds de queso, 40.500 pouds de azúcar, 375.000 botes de leche condensada, café y cacao.

Antes de la partida del barco apareció a bordo una banderola con esta consigna: "¡Vivan las mujeres de España, que con sus maridos, padres e hijos, luchan por la libertad, contra el fascismo!"

Millares de obreros de Odessa se reunieron para despedir al barco. Las mujeres llevaban grandes transparentes, en los que se leía: "Mujeres españolas: recordad que nuestro corazón está con vosotras."

A continuación tuvo lugar un mitin. Una obrera de los talleres de costura tomó la palabra: "Hoy—dijo—los trabajadores de la U. R. S. S., que han acogido con entusiasmo la iniciativa de las tejedoras de Moscú, envían un socorro al heroico pueblo español con su tercer navío de víveres. Que sepan las mujeres trabajadoras de España que ellas y sus hijos tienen a su lado el pueblo de la potente Unión Soviética. Todo el país de los Soviets, con el gran jefe de los trabajadores, Stalin, siguen atentamente su lucha." El capitán y los marinos contestaron: "Merecemos la alta confianza de los trabajadores soviéticos, que nos han encargado del transporte de víveres para el heroico pueblo español. Cumpliremos dignamente nuestra tarea, tomando el ejemplo de los stajnovistas del "Neva" y del "Kuban".

Después del mitin, el navío abandonó las costas soviéticas, comenzando su glorioso trayecto.

UNA FELICITACION PARA "MILICIA POPULAR"

Avanzadillas de El Carpio (Córdoba), 5 de octubre de 1936.

Camarada redactor-jefe de MILICIA POPULAR: La magnífica labor que ese periódico realiza en pro de nuestra victoria, la colosal propaganda que en nuestros frentes lleva a cabo, no puede pasar, y en efecto no pasa, desapercibida. Si a ello añadimos la atención que vosotros, queridos camaradas, tenéis con nosotros al remitirnos los ejemplares de nuestro joven pero afamado periódico, explicará estas líneas, con nuestro cordial saludo y agradecimiento.

MILICIA POPULAR es esperado y leído con alegría en este sector. Vuestra siembra no será estéril.

PEDRO NAVARRO

Batallón de Ametralladoras, núm. 3.
Cuarta compañía.

UN BUEN ACUERDO DEL CONSEJO DE MINISTROS

Para liquidar la famosa «Quinta columna»

Hemos de alabar hoy otra buena medida del Gobierno. Son bastantes las que ya ha tomado, pero queremos resaltar ésta, porque se dispone con toda eficacia a liquidar la famosa «quinta columna» de Mola, esa columna que está dentro de Madrid, y en la que el jefe fascista mostraba una excesiva confianza.

De un modo regular, consciente, y con la acción dura, pero asistida de las máximas garantías del Gobierno, esa columna quedará liquidada.

Para esto acordó el Consejo de ministros crear un Tribunal de tipo restringido y de urgencia, que entenderá en juzgar a todos los desafectos al régimen, que, a través de mil formas y matices, muestran su enemistad a la República.

Nos parece perfecta esta nueva creación gubernamental que suprimirá la actuación particular, y la particular iniciativa, y, en cambio, encerrará en una sola mano los resortes, todos, del Poder, para combatir a todos los que deban ser combatidos.

Sabemos positivamente que en todos los organismos, Sindicatos, Partidos y Milicias, la medida adoptada por el Gobierno ha sido recibida con el mayor entusiasmo.

El Gobierno, en posesión de todos los resortes, con personas afectas, perfectamente controladas, y de toda su confianza, actuará rápida y eficazmente y aplastará a esa «quinta columna» famosa.

Nadie que sea afecto al régimen tiene nada que temer, y, en cambio, se eliminarán a los que dificulten y boicoteen con sus manejos.

EN EL SECTOR DEL TAJO CON LOS CAMARADAS DEL BATAILLON THAELMANN

En todas partes hemos oído elogiar la actuación de los camaradas del Thaelmann, particularmente en estos últimos días. Y hemos querido verles y hablarles en sus posiciones para recoger su espíritu, sus deseos, sus opiniones.

Les hemos encontrado, como siempre, en la primera línea. Y de parapeto en parapeto, hemos ido comprobando su moral inquebrantable, su disciplina, su actividad, su buen humor. Las posiciones están continuamente hostilizadas por el enemigo. En todo el día no ha cesado el paqueo de fusil, con algunos disparos de ametralladoras. Para pasar de un lado a otro, tenemos que arrastrarnos, porque el enemigo nos ha localizado, y, por lo visto, no aprueba nuestra visita.

Ya en el parapeto, encontramos a los camaradas dedicados a trabajos de fortificación. Saipicando el trabajo, las bromas y las risas saltan como pelotas, de un lado a otro.

Les abordamos, y ellos nos van hablando de su opinión sobre el avance del sábado, de cómo están atendidos, de su vida, de su estado de ánimo.

—Estamos contentos. En el ataque se llegó hasta donde el mando dispuso, y aquí nos tienes. En cuanto se nos diga adelante, reanudaremos el avance. Y lo estamos deseando, porque el parapeto es un poco aburrido. La experiencia nos ha demostrado que con disciplina se pueden hacer grandes cosas con un mínimo de riesgo. En el último ataque el despliegue y el ataque se han realizado con gran precisión, y hemos logrado cubrir todos los objetivos sin una sola baja.

perder de vista la preparación para atacar cuando se diga. Uno de nosotros lee este folleto: *El camarada fusil*, mientras limpiamos los fusiles o arreglamos la ropa. Nos gusta discutir las cosas. Pero nos falta Prensa. Pensamos que lo esencial es liquidar la guerra cuanto antes; pero nos interesan también los problemas políticos y los problemas de retaguardia. Necesitamos periódicos para conocer todo esto, y también la marcha general de las operaciones.

El servicio de intendencia no es malo, teniendo en cuenta que estas posiciones están recién ocupadas y que se está organizando; pero podría ser mejor. Hemos requisado, en las casas abandonadas, algunas cosas que

necesitábamos: herramientas, aves de corral, alguna manta...; pero hemos evitado todo desperfecto y hemos respetado y protegido la propiedad de los pequeños campesinos.

—Los fascistas nos echan proclamas, pero nadie les hace caso. Están llenas de mentiras. Ayer nos invitaban a que dejásemos la lucha. Son unos carotas.

—Tenemos con nosotros a un pionero toledano. Tiene quince años; es muy valiente, y está con nosotros desde el primer día. Y aquel camarada es pastor. Vino a nosotros con su ganado, nos lo entregó y cogió un fusil. Se bate como los buenos.

Se acerca un camarada muy joven, que parece tener que comunicar algo importante:

—Di en MILICIA POPULAR que cuando «El Pasteles» grita ¡viva la Reforma agraria! nos zumban un cañonazo.

—Claro—comenta otro—, viene un obús y reparte la tierra.

Ante nuestra risa, aseguran:

—Nos dura el buen humor del primer día. Y es que da risa ver que se pasan el día tirando, sin conseguir nada; porque de aquí no nos sacan, y muy pronto iremos nosotros a buscarles otra vez en sus refugios.

Anoche cuando les dejamos. Zumba el cañón, y la lluvia nos cala por completo mientras llegamos al campamento. Algunos de los camaradas que han quedado en los prapetos se cubren apenas con algo más que el mono. Y nosotros pensamos en que aún hay gente inactiva en la retaguardia y en que es imprescindible que deje de haberla.

PUREZA DE LA RETAGUARDIA

Es necesario limpiar la retaguardia rápida y enérgicamente de todos los elementos nocivos que de una manera encubierta, usando diferentes caretas, ayudan a nuestros enemigos.

¡En la retaguardia no debe haber neutrales!

Estamos en guerra. Y los campos están bien definidos: o se está CONTRA el fascismo, o se está CON el fascismo.

¡Todos beligerantes! Pero nada de beligerancia platónica, no; beligerancia activa, eficaz.

Que todos y cada uno tengan una misión concreta, definida, y que la cumplan.

Hay que acabar con toda esa patulea de vagos y «chulos» de cabaret, detritus de la sociedad burguesa que se amontonan en informe haz, y que pululan por las calles de Madrid haciendo ostentación de vistosos «monos» o de trajes «última moda», y que se muestran «neutrales».

¡Ahí está el peligro! Son los mismos que se refocilan y se frotan las manos de gusto siempre que llegan noticias no buenas.

Es también hora de que se acabe con esa vergüenza que ofrecen las terrazas e interiores de los cafés, atiborrados siempre de elegantes «estrategas», que, entre sorbo y sorbo de cerveza, opinan sobre la marcha de las operaciones y comentan despectivamente las medidas que el Gobierno adopta; y que en un tono de suficiencia hacen cábalas y más cábalas sobre «lo que se debería hacer». ¡Son los cerdos de la retaguardia!

Hay que impedir que esto siga así. Hay que eliminar físicamente, sin ningún sentimiento de piedad, a los que se necesitan. Hay que tomar medidas eficaces a fin de ser

EL MODERNO COMBATE DE INFANTERIA



CINCO FASCISTAS ALISTADOS EN LAS MILICIAS

Las Milicias de Investigación de Barcelona tuvieron noticias de que en el frente se encontraban, prestando servicio como milicianos, cinco fascistas, que aparecían en uno de los ficheros encontrados en poder de una organización derechista. Inmediatamente salieron para el frente, donde cogieron a los fascistas, trasladándolos en seguida a los calabozos. Estos sujetos, que habían tomado parte al principio en el movimiento, se dedicaban ahora al espionaje.

NADIE PUEDE SALIR DE ESPAÑA CON MAS DE CUATRO PESETAS EN PLATA

El ministro de Hacienda ha dictado un decreto prohibiendo la exportación de moneda y lingotes en oro o plata. Asimismo se dispone, con el mayor acierto, que ningún viajero podrá llevar consigo, al salir del territorio español, más de cuatro pesetas en plata.

SE NACIONALIZARAN LOS BIENES DE LOS ELEMENTOS REBELDES, ENCUBRIDORES Y COMPLICES DE LA REBELION MILITAR

Por el ministro de Agricultura se prepara un proyecto para nacionalizar todos los bienes que pertenezcan a elementos rebeldes, encubridores y cómplices de la sublevación militar.

LA UNION DE RABASSAIRES SE MANIFIESTA EN FAVOR DEL PEQUEÑO PROPIETARIO

En la plaza de toros de Lérida se ha celebrado un gran acto, reuniéndose más de 25.000 campesinos. Intervinieron varios oradores, manifestando que los campesinos incrementarán las labores agrícolas, a fin de asegurar el abastecimiento de la población civil y militar, sin necesidad de recurrir a la impotración. Con respecto al problema de la colectivización, se afirmó que ésta es posible y recomendable en las grandes fincas, pero que no debe imponerse a los pequeños cultivadores.

SINDICATO METALURGICO DE MADRID "EL BALUARTE"

Teniendo este Sindicato abierta una lista para reclutar compañeros dispuestos a trabajar en obras de fortificaciones con carácter voluntario, todos los metalúrgicos que deseen ser inscritos pueden hacerlo en esta Secretaría, sujetándose a las siguientes instrucciones:

EL OBSTACULO

El obstáculo tiene por objeto proteger el frente contra ataques por sorpresa y mantener al asaltante bajo el fuego, deteniendo o retardando su avance; denominándose entonces activo.

El obstáculo puede no estar combinado con el fuego y actuar por sí solo; entonces se denomina *pasivo*. Pueden citarse entre estos obstáculos las destrucciones efectuadas en las vías de comunicación, y también las zonas infectadas por gases tóxicos, inundaciones, etc.

El obstáculo puede ser *natural*: ríos, terrenos pantanosos, escarpados, etc., y *artificial*, constituyendo entonces las *defensas accesorias*.

Las defensas accesorias pueden ser: *pasivas*, cuando no ocasionan al enemigo más daño que el originado por el fuego de la posición (talas, alambradas, etc.), y *activas*,

cuando tienen en sí elementos que pueden producir bajas al asaltante (alambradas eléctricas, fogatas, etc.)

Las condiciones generales que debe satisfacer el obstáculo son las siguientes:

1.º Estar dispuesto, en cuanto sea posible, en grandes alineaciones rectas, para facilitar el flanco.

2.º Su trazado debe ser lo más independiente que se pueda del de las obras principales y elementos de combate, para que no delate su situación.

3.º Debe estar separado, por lo menos, 50 metros de las trincheras, para que el fuego enemigo no pueda batir al mismo tiempo éstas y aquél.

4.º No debe entorpecer el fuego propio, por lo que se colocará lo más bajo posible. Su altura, en cuanto se pueda, será inferior a un metro.

(Continuará.)

1.º Que este trabajo representa y es: lucha contra el fascismo.

2.º Por consiguiente, hay que tener muy presente que se está en plena guerra y en ocasiones cerca del enemigo, aceptando todas sus consecuencias de privaciones, atrasos en los cobros de jornales, anormalidad en la comida y exposición personal.

3.º No olvidéis un momento que a una distancia relativamente cerca nuestros hermanos están con las armas en la mano protegiéndonos; por consiguiente, pensad que nuestra vida no es superior a la de ellos.

4.º El trabajo hay que realizarlo sin jornada determinada, trabajando cuanto sea necesario y al ritmo más acelerado, por depender de ello la vida de los que combaten.

5.º No puede haber discusiones trabajando cada cual donde se le designe con la mayor disciplina a los mandos o personas que éstos designen.

6.º Quien, aceptando estas instrucciones, ocupara un puesto en estos trabajos, dejándolas más tarde incumplidas, este Sindicato le considerará faccioso, imponiéndole el correctivo a que se hubiese hecho acreedor. Madrid, 5 de octubre de 1936.

EL COMITE

BATALLON ALPINO

Este batallón celebró asamblea general el sábado día 3, en la que se procedió a la elección de mandos.

La organización marcha a pasos agigantados. Reina gran entusiasmo, y la primera compañía marchará dentro de breves días al frente.

Por ausencia obligada del comandante

Carlos, del 5.º Regimiento, se leyó una alocución suya.

Con enorme concurrencia de milicianos e invitados de las fábricas de la barriada, se celebró el día 6 un acto artístico cultural, como inauguración de la sala que en el cuartel de Gaztambide, 42, se destina a este objeto.

Se abrió el programa con un recital de guitarra, a cargo del célebre profesor Daniel Fortea, que cosechó gran cantidad de aplausos.

Rafael Alberti, el poeta revolucionario, saludó a los milicianos en nombre de la Alianza de Escritores Antifascistas y recitó, como siempre, magistralmente, algunas de sus poesías. Enormes ovaciones premiaron su labor y sus ideas.

El compañero teniente Alvaro Menéndez, en representación del Batallón de Hierro, veterano deportista de la Sierra y brillante periodista revolucionario, pronunció unas palabras llenas de emoción y, conocedor profundo de los camaradas montañeros, hoy milicianos del Batallón Alpino, dió atinados consejos y señaló las normas para que este batallón, en vez de un grupo de deportistas, sea una fuerza militar eficiente que, como el Batallón de Hierro, al entrar en combate, se cubra de gloria.

María Teresa León, ilustre escritora de la Alianza y secretaria de *El Mono Azul*, habló, como siempre, con tonos encendidos, a los milicianos montañeros; de su cariño y andanzas por las montañas y su fervor por los que luchan por las libertades populares.

Finalmente, el comisario político del 5.º Regimiento, camarada Carlos, con la elevación de criterio que le caracteriza, con palabra justa y precisa al abordar nuestros problemas y nuestra labor a realizar, entusiasmó a la concurrencia.

EL CORRESPONSAL

El pueblo soviético intensifica su ayuda fraternal a los luchadores españoles

El pueblo español no olvidará jamás la conducta de aquellos Gobiernos que presian su ayuda a los traidores, prolongando así esta guerra terrible que ensangrienta el suelo de España. Al mismo tiempo, conservará siempre vivo su más cordial agradecimiento para aquellos pueblos que le apoyan en estos momentos difíciles, que le sirven de sostén material y moral con su solidaridad calurosa y fraternal en la batalla que tiene emprendida contra el fascismo nacional e internacional.

Todos los cuarteles de milicianos y fuerzas leales, así como todos los luchadores por la causa antifascista, desde los que trabajan en retaguardia hasta los que pelean en los parapetos y avanzadillas bajo el fuego de las granadas fascistas, no olvidan la generosa ayuda del pueblo soviético y los demás pueblos democráticos, y lucharán hasta aplastar definitivamente al enemigo común: el fascismo.

GRAN ASAMBLEA Y LLAMAMIENTO DE LOS INTELLECTUALES

Moscú.— Los académicos, hombres de ciencia, profesores y numerosos trabajadores intelectuales de Moscú han celebrado ayer un mitin de solidaridad con el pueblo español.

La asamblea aprobó asimismo un llamamiento dirigido a todos los trabajadores de la ciencia de la U. R. S. S., que dice, entre otras cosas:

“Cada día la rebelión fascista trae nuevas olas de sangre y la destrucción bárbara de mujeres y niños indefensos, la ruina de ciudades florecientes, la destrucción de los monumentos de la antigua y maravillosa cultura de España, nuevos asesinatos de heroicos combatientes del pueblo español, que defiende sus derechos legales. Los fascistas españoles, ayudados por los intervencionistas alemanes, italianos y portugueses, ensayan sobre el pueblo español su intento sangriento de cambiar el rumbo de la Historia y retrotraer a la Humanidad hacia los lúgubres tiempos de la Edad Media y de la esclavitud, mediante la cruel destrucción de la democracia, de la ciencia y de los valores culturales acumulados durante siglos.

Todo aquel que se deba a la ciencia, aquel para quien el pasado glorioso de cultura es querido y que desee sinceramente el mantenimiento de la paz y de la libertad, no puede menos de estar al lado de los valientes que combaten por una España democrática y republicana.

Invitamos a todos los intelectuales del mundo a levantar una potente ola de protesta pública, que haga imposible el apoyo militar que se presta a los rebeldes fascistas.

¡Ojalá que nuestra solidaridad y nuestro socorro puedan animar aún más, si ello es posible, al heroico pueblo español en su lucha contra los rebeldes fascistas y acelerar su victoria sobre los enemigos jurados de la Paz, de la Democracia y de la Cultura!”

GENEROSAMENTE LOS INTELLECTUALES ACUDEN A LA LLAMADA

Después del llamamiento de ayer, se han reunido en Moscú los mejores médicos y hombres de ciencia de la U. R. S. S., y trataron de la heroica lucha antifascista que se desarrolla en España. Se acordó por unanimidad ayudar mensualmente con parte de su salario y el envío de material sanitario. El conocido hombre de ciencia Shereshevski hizo un llamamiento a todos los médicos del mundo para que se unan en poderosa protesta contra los opresores del pueblo.

Ayer se han congregado en el Gran Circo de Moscú los obreros e ingenieros de la industria de la confección, que expresaron su solidaridad con los trabajadores españoles, acordando enviar dinero y ropas. El Sindicato de la Industria pesada también ha lanzado un llamamiento a todos sus afiliados, para ayudar al heroico pueblo español.

“PASIONARIA”, MIEMBRO DE HONOR DEL KOLJOS “MOPR”

Los miembros de la hacienda colectiva alemana “Mopr” (Socorro Rojo Internacional), del distrito de Krassnoselk, han acordado nombrar miembro de honor del koljos a la camarada Dolores Ibarruri. Inmediatamente se extendió una carta de trabajo a su nombre, con veinticinco unidades de trabajo, que en seguida fueron traducidas en dinero, que fué girado con destino al fondo de ayuda al pueblo español. Además, los koljosianos entregaron la mitad de su jornal de un día para ayudar a las mujeres y niños de España, declarando: “Nuestro koljos lleva el glorioso nombre de “Mopr”. Queremos llevar el nombre con orgullo y honor, reforzando nuestros actos de solidaridad fraternal internacional.”

LOS OBREROS DE LA U. R. S. S. QUIEREN ENCARGARSE DE LA ASISTENCIA A LOS HERIDOS ESPAÑOLES

El embajador de la U. R. S. S., camarada Rosenberg, ha visitado al jefe del Gobierno al que ha ofrecido, en nombre de las organizaciones obreras de su país, la asistencia a los heridos y convalecientes españoles, que serían debidamente atendidos en Rusia.



Las obreras de Triojgorki Manufaktura escriben una carta colectiva a las mujeres españolas que luchan por la libertad de España. De derecha a izquierda, stajanovistas: Pavlova Bonapartova, Glagoliev, que lleva treinta y dos años trabajando, y Guzskaja, que hace treinta y siete años trabaja en la fábrica (Foto A. U. S.)

Un miliciano del batallón «Joven Guardia», nos relata sus impresiones

Sánchez Aizcorbe es un miliciano del batallón Joven Guardia. Le pedimos sus impresiones y accede a darnoslas.

—Nuestro batallón tiene actuaciones brillantes y duras —nos dice—, pues se ha batido y se bate en el frente del Tajo. Nuestro comandante, Jiménez Carrasco, fué herido en el sector Talavera-Santa Olalla y los nuestros han sabido resistir bien siempre. Hoy la situación, a mi juicio, en el frente ha variado ventajosamente para nosotros, sin que yo sea ni excesivamente optimista, de optimismo inconsciente; pero confieso que no puedo ser pesimista.

—¿Después de Jiménez Carrasco?

—Le substituyó el comandante Blas. Estamos todos muy contentos con él y nos adaptamos a la mayor disciplina, que debe ser norma de toda guerra.

—¿Quién organizó el batallón?

—Las Juventudes Socialistas Unificadas, pero hoy está dentro del 13 Regimiento, que lleva el nombre de «Pasiónaria».

—¿Organización?

—Considero que nuestra organización es cada vez mejor tanto en los frentes como en nuestro cuartel, donde todo funciona como debe, sin descuidar ni una falta. En cuanto al frente ya he hablado de la actuación en él de nuestro batallón, aunque

no debiera ser uno de sus milicianos el que hablase. Pero ya han hablado los demás. Por eso me limito a decir que el comandante Blas es digno de serlo por su gran valor, su conocimiento de la guerra y porque sabe hacer del mando lo que el mando es. También diré antes de terminar que Jiménez Carrasco merece como organizador de nuestro batallón todos los elogios, pues él supo imprimir a nuestro batallón la inquebrantable disciplina que mantiene, y dentro de la cual no hay un solo miliciano que no estime muy profundamente a Jiménez Carrasco.

Sánchez Aizcorbe termina con estas palabras, que dan idea de lo que es el batallón a que pertenece y del espíritu de los combatientes que lo integran y forman en sus filas.

Imprenta Prensa Española

EL HOMBRE DEL CAPOTE GRIS, EL OFICIAL Y EL JEFE

Continuamos la publicación del formidable trabajo de Koltzov sobre el Ejército Rojo. Terminaba en el último número describiendo el alto nivel militar, político y cultural del soldado rojo.

(Continuación.)

El soldado del Ejército Rojo no necesita para alcanzar este nivel estar en el servicio los tres o cuatro años que permanecía el antiguo para salir al cabo de ellos lo mismo que entró; es decir, un palurdo casi analfabeto. Dos años de servicio en los cuadros militares y ocho meses en los efectivos variables son suficientes para operar ese cambio absoluto en el soldado rojo.

El soldado soviético está muy por encima del medio rural, todavía atrasado, de donde sale para adquirir su educación militar. Cuando, terminada ésta o en uso de vacaciones, vuelve a su medio, se convierte inmediatamente en el más avanzado impulsor de su pueblo hacia el progreso, hacia la construcción socialista, hacia las formas nuevas de la economía.

Sin embargo, al país no le basta con que este muchacho se haya desarrollado físicamente, sepa leer y escribir, haya despertado a la cultura, tenga, en fin, una preparación política. El «hombre del capote gris» tiene que sentir, además, el deber de defender a su clase por encima de todo.

¿Cómo se batirá este nuevo soldado? ¿Sabrá cumplir con su deber?

Cuando suene la hora fatal en que la paz sea violada, no hay duda de que el Ejército Rojo sabrá cumplir con su deber histórico. Sabrá defender al primer Estado obrero del mundo. Sabrá vencer.

Peró la victoria no es únicamente una

Por M. KOLTZOV

suma de condiciones ventajosas. Nadie puede garantizar que el Ejército Rojo se componga exclusivamente de héroes. En las maniobras de Bobrouisk se produjo un episodio que, si bien aislado y anecdótico, es revelador en extremo. Durante uno de los combates convenidos (movimientos de tropas y explosiones de bombas), se presentó al Estado Mayor de un regimiento de Artillería de los «azules» un transfuga «rojo». Declaró que se encontraba mal y que quería rendirse. Puesto que en las maniobras todo debe ocurrir lo mismo que en la guerra de verdad, era natural—pensaría él—, que hubiera fugitivos y prisioneros, y prefería esperar el final como prisionero.

Durante la guerra civil hubo, como se sabe, muchos desertores. Pero estas deserciones, ¿eran provocadas únicamente por las derrotas circunstanciales del Ejército Rojo? Había otras razones.

Huir del frente es posible lógicamente siempre que haya adónde huir. A retaguardia de los regimientos rojos quedaban ciudades y campos a los cuales la labor socialista no había podido llegar todavía. Los kulaks acogían amorosamente al desertor. En los bosques, desperdigadas, había también grandes bandas de otros desertores que recibían con los brazos abiertos a todo el que llegaba. El embrollado dedalo de los barrios de la ciudad, donde el elemento burgués y contrarrevolucionario era todavía fuerte, ofrecía asimismo asilo fácil en los numerosos escondrijos del enemigo de clase.

En la guerra futura habrá cobardes,

Los habrá, sin duda, en el Ejército Rojo. Ahora bien, ¿dónde podrán refugiarse? ¿Acaso con los «azules»? No. No habrá lugar. La guerra será cruel, implacable. En la guerra contra la clase obrera no será permitido ningún sentimentalismo; no será posible recurrir a la generosidad militar. Por parte del enemigo no veremos sino la crueldad más fanática.

¿Volverse atrás con los suyos? Ni pensarlo. Aunque la guerra estallara hoy mismo, ningún ciudadano de la Unión Soviética daría refugio a un soldado del Ejército Rojo que abandonara su puesto. Toda la vida del país está envuelta ya por un espeso manto bolchevista. El bacilo imperecedero del socialismo ha penetrado en cada uno de sus poros. El Partido, los Soviets, los Sindicatos, el Konsomol, las diversas asociaciones de actividad social, la escuela, las cooperativas, los koljoses, han surcado el campo profundamente y en todos los sentidos. Ni un saboteador, ni un enemigo de clase puede escapar a su acción. ¿Como podría, pues, el traidor, el desertor, encontrar durante la guerra apoyo moral alguno? Aunque el propio jefe de la familia se decidiera a esconderle, ¿podría estar seguro de que su hija, la pionera, no le iba a denunciar?

El hombre del capote gris tendría detrás de sí el país del socialismo en construcción. En su pueblo natal, el koljos, la columna de tractores, la célula del Partido, la célula de los Amigos de la Defensa de la U. R. S. S., sus hermanas estarían en la Cruz Roja, sus hermanos en la Juventud Comunista, su padre sería miembro de la Asociación... ¿Encontraría asilo entre ellos un desertor?

(Continuará.)